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¨ cidades

As inscrições podem ser feitas até o dia 14.

Inscrições Abertas 
para a 18ª Corrida 
de São Luiz
AVENTURA. Reserve o dia 20 de agosto para se desafiar nas 
trilhas e estradas de Águas Claras. Vagas Limitadas!

DA REDAÇÃO

A 18ª Corrida de São Luiz já 
está com a data marcada. No dia 
20 de agosto, o Distrito de Águas 
Claras estará pronto para receber 
os atletas em mais uma emocio-
nante competição. Desta vez, a 
corrida contará com provas nas 
modalidades MTB (Mountain 
Bike) e Corrida Rústica. E o me-
lhor de tudo, as inscrições são 
gratuitas! Mas fiquem atentos, as 
vagas são limitadas a 200 inscri-
tos por categoria. 

As inscrições podem ser 
feitas até o dia 14/08 através do 
link disponível, em: www.ma-
riana.mg.gov.br! Ao se inscre-
ver, você receberá um kit com 
a medalha de participação e o 
número de inscrição. A aventu-
ra começa às 08h30, na Arena 
Mariana, com a largada da pro-
va de MTB, que terá um percur-
so emocionante, de 42 km, até 
Águas Claras. Em seguida, às 

09 horas, será a vez da Corrida 
Rústica, com um percurso de 
7km pelo distrito.

E para deixar a competi-
ção ainda mais emocionante, 
a premiação seguirá as normas 
da Confederação Brasileira de 
Atletismo (CBAT) e da Con-
federação Brasileira de Ciclis-

mo (CBC). Os troféus serão 
entregues aos cinco primeiros 
colocados gerais masculino e 
feminino, de ambas as modali-
dades esportivas, e as medalhas 
de colocação serão distribuídas 
aos três primeiros colocados de 
cada categoria.

QUALIDADE

Projeto promove inclusão, atividade 
física e qualidade de vida

O Projeto “Movimenta 
Mariana” continua a expandir 
suas fronteiras, demonstrando 
que inclusão, atividade física e 
qualidade de vida podem ca-
minhar de mãos dadas. Com 
o intuito de atender a todos 
com excelência e respeito às 
suas diferenças, o projeto vem 
ganhando cada vez mais força. 
Agora, o “Movimenta Maria-
na” não se limita apenas a ati-
vidades esportivas convencio-
nais, mas também se estende 
a lugares especiais como o Lar 
Santa Maria, a Comunidade da 
Figueira e a Casa Lar Estrela.

O projeto busca integrar 
pessoas de diferentes origens 

e recursos por meio da prá-
tica esportiva. Diariamente, 
as afinidades são feitas para 
garantir que todos tenham a 
oportunidade de participar e 
desfrutar dos benefícios físicos 
e emocionais proporcionados 
pelo movimento. As atividades 
não se restringem apenas aos 
pontos centrais da cidade, mas 
também alcançam os distri-
tos de Furquim, Cachoeira do 
Brumado, Monsenhor Horta e 
Bandeirantes.

Solange Reis, Diretora da 
Comunidade da Figueira, des-
taca a importância dessas ações 
de integração. Para ela, propor-
cionar momentos de atividade 
física e lazer para aqueles que 

frequentam esses locais é fun-
damental para que se sintam 
inseridos na sociedade e valo-
rizados em sua individualidade. 
“O ‘Movimenta Mariana’ den-
tro da Comunidade da Figueira 
é uma alegria. As aulas aconte-
cem duas vezes por semana e 
eles já ficam ansiosos para esse 
momento. Essa inclusão é inex-
plicável, muito importante para 
todos nós”, compartilha Solan-
ge. Ela também destaca o im-
pacto positivo de iniciativas na 
vida das pessoas, mencionando 
histórias como a da Liliane, 
que aguarda ansiosamente pela 
oportunidade de participar das 
atividades.

DA REDAÇÃO
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O evento, que já se tornou uma referência no cenário do ciclismo nacional, reúne atletas de 
todos os níveis de habilidade e é uma celebração do esporte.

Com data marcada,
Iron Biker Brasil 2023, 
promete emoção e 
desafios ciclísticos
COMPETIÇÃO. O evento, que já se tornou uma referência no 
cenário do ciclismo nacional, reúne atletas de todos os níveis 
de habilidade e é uma celebração do esporte.

DA REDAÇÃO

Os amantes do ciclismo já 
podem marcar suas agendas 
para os dias 16 e 17 de setem-
bro, pois o Iron Biker Brasil 
2023 já está agendado. A cidade 
de Mariana se prepara para re-
ceber entusiastas e competido-
res de todo o país para um fim 
de semana repleto de corridas 
emocionantes e desafios em-
polgantes.

Com a intenção de incenti-
var a participação dos talentos 
locais, foram disponibilizadas 
120 vagas com desconto espe-
cial. Os interessados poderão 
garantir sua participação a um 

valor de R$ 350,00 para paga-
mentos realizados via PIX ou 
Boleto Bancário, ou por R$ 
380,00 para aqueles que opta-
rem pelo pagamento com Car-
tão de Crédito, podendo parce-
lar em até 6 vezes sem juros.

Para reservar uma dessas 
vagas e garantir sua chance de 
participar de uma das maiores 
provas de mountain bike do 
país, os ciclistas devem mani-
festar seu interesse enviando 
um e-mail para ironbiker@
mariana.mg.gov.br até o dia 11 
de agosto (sexta-feira). É uma 
oportunidade imperdível para 
aqueles que desejam vivenciar 

a emoção da competição e tes-
tar suas habilidades nas trilhas 
desafiadoras que o Iron Biker 
Brasil oferece.

O evento, que já se tornou 
uma referência no cenário do 
ciclismo nacional, reúne atletas 
de todos os níveis de habilidade 
e é uma celebração do esporte, 
da superação e do espírito de 
competição saudável. As trilhas 
de Mariana, com suas paisa-
gens deslumbrantes e terrenos 
variados, proporcionaram o 
cenário perfeito para um ver-
dadeiro teste de resistência e 
habilidade.
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 A nova sede administrativa da Câmara Municipal foi ofi-
cialmente inaugurada, situada na rua do Seminário, nº 237,  
Centro.

Nova sede administrativa da Câmara 
de Mariana é inaugurada 
ATENÇÃO. Apesar da mudança, que parte das atividades continuam sendo realizadas no prédio histórico 
localizado na Praça Minas Gerais.

DA REDAÇÃO

A tarde de segunda-feira 
(7) foi marcada por um marco 
importante para a cidade de 
Mariana. A nova sede admi-
nistrativa da Câmara Municipal 
foi oficialmente inaugurada, 

situada na rua do Seminário, 
nº 237, no centro da cidade. A 
solenidade de abertura contou 
com a presença do presidente 
da Câmara, vereador Fernando 
Sampaio, e do vereador Juliano 
Duarte, além de representantes 

da Secretaria de Segurança Pú-
blica, da Guarda Civil e diver-
sos veículos de imprensa.

A estrutura moderna con-
centra diversos setores funda-
mentais para o funcionamento 
do Legislativo local, visando 
uma gestão mais eficiente e 
organizada. Entre os departa-
mentos alocados na nova sede 
estão o Almoxarifado, Arquivo, 
Controladoria Interna, Conta-
bilidade, Comunicação e Ceri-
monial, Compras e Licitação, 
Financeiro, Informática, Patri-
mônio, Recursos Humanos e 
Transportes.

Situado a apenas um quar-
teirão da icônica Praça Gomes 
Freire (Jardim), o prédio pro-
porciona proximidade ao co-
ração da cidade, facilitando o 
acesso tanto para os cidadãos 
quanto para os servidores mu-
nicipais. Com essa mudança, a 
eficiência operacional tende a 
ser ampliada, tornando os ser-
viços prestados à comunidade 
mais ágeis e acessíveis.

Apesar da mudança, é im-
portante ressaltar que parte das 
atividades continuam sendo 
realizadas no prédio históri-
co localizado na Praça Minas 
Gerais. O Gabinete da Presi-
dência, a Procuradoria do Le-
gislativo, o setor de Protocolo 
(Secretaria), o departamento de 
Atas, o estúdio de transmissão 
e o Centro de Atendimento ao 
Cidadão (CAC) permanecerão 
nesse local. Além disso, o Ple-
nário, onde ocorrerão as reu-

niões dos vereadores, também 
permanecerá nessa sede.

Os ramais telefônicos ain-
da estão em fase de download, 
mas após concluir essa etapa, o 
número geral de contato conti-
nue o mesmo: (31) 3557-6200. 
Dessa forma, a comunicação 
com ambas as unidades da Câ-

mara Municipal será mantida.
Por fim, vale destacar que 

a sede provisória que anterior-
mente funcionava no bairro 
Vila do Carmo foi desativada, 
consolidando a migração das 
operações para a nova e estra-
tegicamente localizada sede ad-
ministrativa.

MELHORIAS

Muro gabião é construído atrás 
da Arena Mariana

A da Secretaria de Obras, 
realizou nas últimas semanas, 
a construção de muro gabião, 
com metragem de 180 metros, 
localizado atrás da Arena Ma-
riana, após o deslizamento da 
antiga estrutura. 

O muro gabião é constituí-
do por gaiolas metálicas e esta-
cas de ferro preenchidas com 
pedras britadas, arrumadas 
manualmente e construídas 

com fios de aço, e contrafor-
te como reforço, protegendo 
o solo. A estrutura serve para 
proteger a encosta, no período 
de chuvas com o alto volume 
do rio, evitando inundações, 
enchentes, e que o barranco 
seja levado pela água com a 
abertura de erosões.

Diariamente é montado 
um cronograma de ações e 
trabalha em diversas frentes 
de serviço que são mapeadas 

de acordo com sugestões da 
população e estudos prévios 
sobre viabilidade de execução. 
Caso a população tenha algu-
ma sugestão de demanda, a 
secretaria pede que entrem em 
contato pelo WhatsApp: (31) 
99684-0783, fotos e vídeos 
ajudam as equipes na identi-
ficação de questões como ur-
gência e se há a necessidade de 
utilização de maquinários ou 
outros equipamentos.

DA REDAÇÃO
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As sessões são transmitidas ao vivo pelo Facebook da Câmara 
Municipal de Mariana todas as segundas-feiras, às 16h. 

Emoção marca primeira 
reunião de vereadores 
após restauração 
do prédio histórico
MEMÓRIA. Esta data emblemática se tornará um marco 
significativo no calendário local.

DA REDAÇÃO

Após quase três anos de 
cuidadosa restauração, o icôni-
co prédio da Casa de Câmara e 
Cadeia de Mariana reabriu suas 
portas para as reuniões legis-
lativas, marcando um evento 
histórico que irá ecoar pelas 
gerações vindouras. Esta data 
emblemática se tornará um 
marco significativo no calendá-
rio local, simbolizando a cele-
bração da rica história e cultu-
ra da cidade e o compromisso 
contínuo com a preservação do 
passado para o futuro.

A reinauguração desse edi-
fício histórico é um testemu-
nho da dedicação de Mariana 
à sua herança cultural. Com as 
paredes restauradas e as carac-
terísticas originais revitalizadas, 
a Casa de Câmara e Cadeia res-
surge como um monumento 
vivo, conectando o presente 
com as memórias do passado e 
inspirando uma visão mais vi-
brante do futuro.

Para os novos vereadores, 
eleitos recentemente, a oportu-
nidade de ocupar esse espaço é 
mais do que um privilégio - é 
um compromisso com os cida-
dãos que representam. “É com 
grande honra que participo da 
minha primeira reunião neste 
emblemático edifício da Câma-
ra Municipal. Quero expressar 
minha profunda gratidão aos 
645 eleitores que depositaram 
sua confiança em mim, tor-
nando-me vereador. Cada um 

desses votos representa a con-
fiança na minha capacidade de 
representar seus interesses de 
forma dedicada e eficaz. Re-
assumo o compromisso de ser 
uma voz ativa e comprometida 
em defender os direitos e ne-
cessidades de todos vocês ao 
longo do meu mandato, até o 
último dia. Contem comigo 
para fazer valer cada voto e 
para contribuir para um futuro 
melhor para nossa comunida-
de”, afirmou o vereador Pedri-
nho Salete, recém-eleito.

Ao mesmo tempo, os ve-
readores veteranos não escon-
dem sua emoção ao retornar à 
Casa que testemunhou décadas 
de decisões importantes para 
Mariana. “Hoje, é uma data 
muito significativa para este Le-
gislativo, marcando a primeira 
reunião nesta Casa, após algum 
tempo de espera. Para mim, é 
ainda mais especial, pois repre-
senta a primeira reunião após a 
reforma deste prédio e coincide 
com a celebração de São Caeta-
no, Padroeiro do nosso Distrito 
de Monsenhor Horta. Cumpri-
mento o presidente Fernando 
Sampaio, o Vereador Manoel 
Douglas, e os outros membros 
da comissão que acompanha-
ram de perto todos os traba-
lhos. Tivemos várias reuniões 
para chegar à reinauguração 
do dia 2 de agosto. Esta Casa 
tem uma história incrível, loca-
lizada na Praça Minas Gerais, 
onde também estão as Igrejas 

de Nossa Senhora do Carmo e 
São Francisco de Assis. Somos 
a primeira Casa Legislativa em 
Minas Gerais. Fico orgulhoso 
em fazer parte disso e reco-
nheço a dedicação dos servi-
dores para que isso aconteces-
se. É possível fazer as coisas 
andarem, mas exige vontade. 
Enfrentamos desafios harmo-
niosamente com o Iphan para 
tornar esta Casa acessível. 
Trouxemos várias pessoas du-
rante e após a obra. Presenciei 
a felicidade nos olhos de Quin-
cas ao usar o elevador, o que é 
gratificante e me engrandece. 
Agradeço a Deus por ter apren-
dido tanto aqui. A cada visita, 
percebia algo novo e refletia 
sobre a história da Casa. É emo-
cionante fazer parte disso e ver 
cada detalhe. Essa Câmara teve 
momentos históricos, como o 
julgamento de Teófilo Otoni 
em 1843. Precisamos preservar 
nossa história. Quero lembrar a 
todos os vereadores, que apesar 
das diferentes ideologias políti-
cas, a cidade de Mariana preci-
sa dos 15 vereadores. Temos a 
capacidade de mudar a história, 
dependendo de cada um. Nos-
sa função é ouvir a população 
e construir um futuro melhor. 
Ressalto também a dedicação da 
Patrícia, sempre presente com 
as comissões. O amor de Patrí-
cia por esta Casa é admirável. “, 
compartilhou o Vereador Mar-
celo Macedo, com mais de duas 
décadas de atuação na Câmara.

A retomada das reuniões 
no edifício restaurado marca o 
começo de uma fase promisso-
ra para Mariana, impulsionada 
por um prédio que não apenas 
testemunhou a história, mas 
foi cuidadosamente restaurado 
para servir como um símbolo 
de unidade e progresso. Além 
da restauração arquitetônica, 
também foram incorporadas 
melhorias para garantir aces-
sibilidade e funcionalidade, 
tornando o local atraente para 
atividades legislativas e partici-
pação pública.

CRÉDITO: PEDRO HENRIQUE HUDSON
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Além da localização mais central, a casa possui adaptação 
para cadeirantes.

Nova Casa de Apoio em BH é 
inaugurada pela Prefeitura de Mariana
COMODIDADE. O local tem a função de receber temporariamente os acompanhantes e pacientes maria-
nenses que estão em tratamento na capital.

DA REDAÇÃO

No dia 31 de agosto, a Pre-
feitura de Mariana, por intermé-
dio da Secretaria de Saúde, deu 
um passo significativo na me-
lhoria do suporte oferecido aos 
pacientes e seus acompanhantes. 
A emocionante cerimônia de 
inauguração da Casa de Apoio 
em Belo Horizonte marcou o 
compromisso da administração 
em proporcionar um ambiente 
acolhedor para os marianenses 
em tratamento na capital.

Situada em proximidade aos 
principais hospitais da região, a 
nova Casa de Apoio traz consigo 
uma promessa de conforto e se-

gurança. De acordo com Ronal-
do Ferreira, o coordenador do 
estabelecimento, uma estrutura 
foi cuidadosamente concebida 
para atender as necessidades dos 
usuários. “Diariamente, aceita-
mos entre 1.500 e 2.000 pessoas, 
proporcionando quatro refeições 
essenciais: café da manhã, almo-
ço, lanche da tarde e jantar. Essa 
Casa de Apoio preenche uma la-
cuna crucial na comunidade ma-
rianense, oferecendo não apenas 
condições para procedimentos 
médicos, mas também acolhen-
do famílias em situações inespe-
radas. Além disso, disponibiliza-
mos kits de higiene e enxovais 

indivíduos”, destaca Ferreira.
Um aspecto marcante é a lo-

calização central da casa, garan-
tindo acesso mais fácil a todos. 
Além disso, uma estrutura foi 
projetada com a acessibilidade 
em mente, sendo adaptada para 
cadeirantes. “Este novo local nos 
permite oferecer maior confor-
to aos cadeirantes. Estamos em 
parceria com a Prefeitura, e tra-
balhando incansavelmente para 
proporcionar serviços de quali-
dade à população”, acrescenta o 
coordenador.

As instalações são abrangen-
tes e incluem dormitórios para 
ambos os gêneros, espaço para 
motoristas e funcionários, além 
de refeitório, cozinha, área de 
café e garagem. Para aqueles em 
busca de momentos de contem-
plação, a Casa de Apoio também 

oferece uma sala de oratório/
reflexão. E, pensando no bem-
-estar das crianças, há um play-
ground e uma área externa para 
descanso.

Sebastião Rodrigues, Subse-
cretário de Saúde, ressalta que o 
objetivo da Prefeitura de Mariana 
é elevar o nível de atenção aos pa-

cientes. “Estamos empenhados 
em oferecer o máximo de apoio 
às pessoas de Mariana que estão 
passando por tratamento médico 
na capital. Esta Casa de Apoio é 
uma demonstração clara desse 
comprometimento, buscando 
proporcionar mais conforto e 
bem-estar”, afirma Rodrigues.
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A advogada e especialista em psicologia positiva, Soraya 
Clementino, será a palestrante do evento.

ACIAM/CDL Mariana 
promovem palestra 
gratuita “Indo 
Além do Combate 
ao Assédio”
OBJETIVO. Além das obrigações legais, o evento também irá 
promover a saúde mental, o bem-estar, a cooperação e a pro-
dutividade no ambiente de trabalho. 

DA REDAÇÃO

A Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuária de 
Mariana (ACIAM) e a Câmara 
de Dirigentes Lojistas de Maria-
na (CDL) estão unindo forças 
para promover um evento cru-
cial que visa fortalecer a cultura 
de bem-estar no ambiente de 
trabalho. A palestra “Indo Além 
do Combate ao Assédio: Cons-
truindo Empresas Felizes” está 
programada para o dia 15 de 
agosto, às 19h, e representa uma 
iniciativa pioneira em Mariana, 
Minas Gerais.

Em destaque está a nova 
legislação introduzida pela Lei 
14.457/22, que trouxe à tona o 
“Programa Emprega + Mulhe-
res”, trazendo a importância da 
prevenção e combate ao assédio 
sexual e outras formas de vio-
lência no âmbito do trabalho. A 
lei estipula uma série de medidas 
que as empresas com CIPA (Co-
missão Interna de Prevenção de 
Acidentes) devem adotar para 
criar ambientes de trabalho sau-
dáveis e seguros para todos os 
funcionários.

Dentre as medidas, desta-
cam-se a inclusão de regras de 
conduta referentes ao assédio 
sexual e outras formas de vio-
lência nas normas internas da 
empresa, a implementação de 
procedimentos para receber e 
acompanhar denúncias, a in-
clusão de temas de prevenção 
e combate ao assédio nas ativi-
dades da CIPA e a realização de 
ações de capacitação e sensibi-
lização dos funcionários sobre 
questões relacionadas à violên-
cia, igualdade e diversidade no 
ambiente de trabalho.

A palestra “Indo Além do 
Combate ao Assédio” visa não 
apenas informar sobre as impli-

cações da legislação, mas tam-
bém promover a conscientiza-
ção sobre a importância de um 
ambiente de trabalho saudável 
para o crescimento individual 
e organizacional. A advogada e 
especialista em psicologia posi-
tiva, Soraya Clementino, será a 
palestrante do evento, trazendo 
seu conhecimento e experiência 
para guiar os participantes na 
construção de empresas felizes.

É importante ressaltar que a 
prevenção e combate ao assédio 
não se limitam apenas às mulhe-
res, mas se estendem a todos os 
empregados, independente do 
gênero. Além disso, a lei abran-
ge violências psicológicas, como 
o assédio moral, demonstrando 
a abrangência das medidas para 
criar ambientes saudáveis.

A palestra será realizada 
na Casa do Empreendedor de 

Mariana, situada na Rua Luiz 
Antônio Bastos, 25, Centro, 
Mariana. O evento é gratuito e 
visa não somente cumprir com 
as obrigações legais, mas tam-
bém promover a saúde mental, 
o bem-estar, a cooperação e a 
produtividade no ambiente de 
trabalho.

Para participar, é necessário 
fazer inscrição através do link 
solicitando pelo WhatsApp 31 
35571042.

A iniciativa da ACIAM, 
CDL Mariana e seus parcei-
ros visa construir um ambien-
te empresarial mais saudável, 
cooperativo e produtivo, ali-
nhando-se às melhores práti-
cas de sustentabilidade e res-
ponsabilidade social, além de 
contribuir para o alcance dos 
Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável da ONU.
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A alimentação adequada desempenha um papel crucial no 
desenvolvimento físico e cognitivo dos alunos.

Denúncia de falta de merenda 
escolar é desmentida pela prefeitura
EFEITO. A alimentação adequada desempenha um papel crucial no desenvolvimento físico e cognitivo dos alunos.

DA REDAÇÃO

Uma denúncia envolven-
do a Secretaria de Educação 
foi recebida pela redação do 
Jornal Ponto Final, a respeito 
da falta de merenda escolar na 
Creche CMEI Santa Rita de 

Cássia. Essa é a segunda de-
núncia do gênero a atingir a 
creche, levantando preocupa-
ções preocupadas sobre a ali-
mentação adequada das crian-
ças matriculadas no local.

De acordo com a denún-

cia, a merenda não está sen-
do suficiente para suprir as 
necessidades alimentares de 
todas as crianças que frequen-
tam a creche. Esse problema 
levou a uma situação crítica, 
com o potencial de afetar o 
bem-estar e o desenvolvimen-
to das crianças.

Diante dessa situação, a 
redação do Jornal Ponto Fi-
nal entrou em contato com o 
Executivo Municipal e enviou 
um questionamento direcio-
nado à Secretaria de Educa-
ção que em nota desmentiu a 
denúncia realizada.. “A Secre-
taria Municipal de Educação 
de Mariana vem esclarecer 
que não houve, na data, 08 de 
agosto do corrente, nenhuma 
falta de gêneros da merenda 
na CMEI Santa Rita de Cás-
sia, e esta situação foi afiança-
da pela diretora da instituição, 

a Servidora Rogéria Cordeiro. 
A gestão da merenda no Mu-
nicípio é realizada por meio 
de uma equipe de nutricionis-
tas, que zelam pela merenda 
escolar com competência e 
responsabilidade, no intuito 
de não permitir o desabasteci-
mento de nenhuma escola ou 
CMEI. É importante esclare-
cer, desse modo, que o recur-
so para aquisição da merenda 
é oriundo do Programa Na-
cional de Alimentação Esco-
lar (PNAE), disponibilizado  
proporcionalmente ao núme-
ro de estudantes matricula-
dos. Releva ainda destacar que 
o setor de pagamentos da Se-
cretaria está em dia com todos 
os débitos relativos ao PNAE. 
A Equipe de Nutricionistas, 
por meio da Subsecretaria de 

Suprimentos e Assuntos Ope-
racionais e a gestão desta Se-
cretaria Municipal de Educação 
reafirmam o seu compromisso 
no sentido de primar pela qua-
lidade e variedade da oferta de 
merenda, em conformidade 
com o planejamento e gestão 
responsável deste recurso vin-
culado e, sobretudo, com a saú-
de e bem-estar de casa um de 
nossos alunos, em especial os 
das creches municipais”.

A falta de merenda escolar 
é uma questão que afeta dire-
tamente a saúde e o desem-
penho das crianças na escola. 
A alimentação adequada de-
sempenha um papel crucial no 
desenvolvimento físico e cog-
nitivo dos alunos, e qualquer 
deficiência nesse aspecto pode 
ter efeitos a longo prazo.

EDUCAÇÃO

Roda de conversa é promovida 
com alunos do EJA pela Prefeitura 

Dia 31 de agosto, a prefeitura, 
por meio da Sec. de Educação e de 
Desenvolvimento Social e Cidada-
nia, realizou um evento importante 
sobre a continuidade dos estudos 
e as novas oportunidades de vagas 
nas escolas que oferecem a Edu-
cação de Jovens e Adultos (EJA), 
na Rede Municipal de Ensino. O 
encontro foi especialmente desti-
nado às integrantes do Programa 

de Inclusão Produtiva (PIP), da 
SEDESC. O evento tem como 
objetivo alinhar esforços com 
diversos setores do município, 
buscando oferecer mais oportu-
nidades de crescimento pessoal 
e profissional para as mulheres 
atendidas pelo programa.

O programa tem como obje-
tivo capacitar, disponibilizar auxílio 
econômico e promover a dignida-
de e o desenvolvimento das pesso-

as em situação de vulnerabilidade 
e além de buscar proporcionar a 
inclusão e oferecer oportunidades 
de trabalho para os participantes é 
destinado especialmente às mulhe-
res que são chefes de família e se 
encontram em situação de vulne-
rabilidade social.

O primeiro passo para par-
ticipar é estar com o cadastro 
atualizado no CRAS do territó-
rio onde reside. 

DA REDAÇÃO
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 Até momento os shows de Eduardo Costa e Trio Parada Dura estão confirmados na agenda 
dos cantores para o evento.

Arraiá da Cidade Alta, 
movimenta redes 
sociais em meio à 
crise Municipal
CAOS. O evento tem gerado intensa discussão nas redes 
sociais nas últimas semanas.

DA REDAÇÃO

O Arraiá da Cidade Alta, 
um evento já tradicional no 
Bairro Cabanas, tem evoluído 
ao longo dos anos, empolgan-
do todos da comunidade. Ago-
ra integrado ao calendário ofi-
cial, a festa tem gerado intensa 
discussão nas redes sociais nas 
últimas semanas, agravada pela 
crise financeira que afeta a Pre-
feitura Municipal.

No último dia (3), o Verea-
dor Manoel Douglas (Preto do 
Cabanas) esteve em nossa reda-
ção para esclarecer os pontos 
desse tema que vem agitando as 
redes sociais. “Primeiramente, o 
valor do evento não chega a 1 
milhão de reais, como tem sido 
mencionado. É claro que não é 
uma festa barata quando se trata 
de grandes atrações; não é um 
evento de pequeno porte. No 
entanto, é importante frisar que 
estamos comprometidos com a 
responsabilidade para com a co-
munidade. As vezes as pessoas 
falam que está tirando dinheiro 
da saúde para fazer festa e não é 
assim. As pessoas precisam en-
tender como funciona a admi-
nistração pública, não é assim, 

não podemos utilizar o dinheiro 
da cultura na saúde ou da saúde 
na cultura”, explicou.

Segundo o vereador, ele 
conseguiu um recurso de 350 
mil reais para o evento, e ainda 
está contando com o apoio de 
empresas, como a Cedro Mine-
ração e empresários da região. 
A retirada dos cofres públicos é 
inferior ao do ano anterior, e a 
edição passada não contou com 
a presença de intervenções tão 
grandiosas como as deste ano.

Em relação ao trânsito, 
Preto informou que será li-
berado o acesso ao lado do 
Torneamentos Mariana para 
os frequentadores do even-
to, minimizando o impacto 
sobre os moradores e comer-
ciantes da rua Diamantina. 
Ele enfatizou ainda que um 
evento desse porte é muito 
importante pois fomenta o 
comércio da cidade inteira.

A opinião dos moradores 
do bairro Cabanas é diversa. 
Antônio Henrique, morador 
do bairro há mais de 30 anos, 
relatou: “A prefeitura pode es-
tar com dificuldades, mas se os 
shows já foram planejados, eles 

devem acontecer. A festa já está 
prevista; se não foi feito um 
planejamento prévio, alguém 
deve ser responsabilizado pelos 
custos. Eu acho que a respon-
sabilidade é do Legislativo em 
conjunto com o Executivo na 
minha opinião. Sou suspeito 
de falar porque gosto muito do 
bairro mais a realidade é essa”, 
conclui.

Já Jéssica Souza de 21 anos, 
expressou sua satisfação: “É 
ótimo ter festas assim perto 
de casa. Quando há shows na 
Mina Del Rey, é difícil chegar 
lá devido aos ônibus sempre 
lotados. Desta vez, nem vou 
precisar pegar o ônibus”, co-
memorou ela. 

Até o momento os shows 
de Eduardo Costa e Trio Pa-
rada Dura estão confirmados 
na agenda dos cantores para o 
Arraiá da Cidade Alta. O outro 
nome cotado para o evento é a 
dupla de sertanejos Alan e Alex.

Nossa equipe contatou a 
Prefeitura Municipal para es-
clarecimentos sobre os gastos 
do evento, mas até o fechamen-
to desta edição, não obtivemos 
retorno. 
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 A preocupação com a possibilidade de Mariana não ser 
beneficiada com o investimento foi mencionada pelo 
vereador Ronaldo em Plenário.

Mariana aguarda 
deliberação para 
investimentos em 
Unidades de Saúde
RECURSOS. A prefeitura enfatizou que, desde o início de 2023, 
a Secretaria de Saúde tem fortalecido o setor de planejamento 
estratégico, visando à captação de recursos estaduais e federais.

DA REDAÇÃO

O prazo estabelecido pela 
Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG) para que os mu-
nicípios mineiros enviem os 
documentos necessários para 
participar do processo de re-
cebimento de recursos do go-
verno destinados à construção 
e melhorias das Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS) encerrou 
em 30 de junho. O montante 
disponível, no valor de R$ 400 
milhões, tem a orientação de 
suporte a reforço e aprimora-
mento das unidades em todo o 
território de Minas Gerais.

Na mais recente reunião 
Ordinária da Câmara de Ma-
riana, o Presidente Fernando 
Sampaio apresentou um reque-
rimento do vereador Ronaldo 

Bento. O documento busca um 
posicionamento da Secretaria 
de Saúde do município sobre o 
repasse de R$ 400 milhões pelo 
Estado de Minas Gerais para 
investimentos nas construções 
e qualificação das UBS. O valor 
é dividido entre R$ 350 milhões 
para a expansão do número de 
UBS no estado e R$ 50 milhões 
destinados à melhoria e qualifi-
cação das unidades já existentes.

O prazo estipulado pela 
Resolução SES-MG Nº 
8.753/2023, publicada em 20 
de maio, também estabeleceu 
os critérios para habilitação e 
contemplação dos projetos. A 
preocupação com a possibili-
dade de Mariana não ser be-
neficiada com o investimento 
foi mencionada pelo vereador 

Ronaldo em Plenário. Segun-
do o vereador, a cidade não 
consta na lista de municípios 
contemplados.

Em busca de esclarecimen-
tos, a Redação do Jornal Ponto 
Final entrou em contato com a 
Prefeitura de Mariana, questio-
nando se o município teria en-
viado a documentação neces-
sária à Secretaria de Saúde do 
Estado para se habilitar aos re-
cursos. A resposta da prefeitu-
ra enfatizou que, desde o início 
de 2023, a Secretaria de Saúde 
tem fortalecido o setor de pla-
nejamento estratégico, visando 
à captação de recursos estadu-
ais e federais. A administração 
municipal garantiu que todos 
os requisitos para a habilitação 
e captação dos recursos foram 
atendidos, inclusive a elabora-
ção de projetos para a utiliza-
ção de verbas não aplicadas na 
gestão anterior.

No entanto, o municí-
pio ainda aguarda a delibera-
ção da Secretaria Estadual de 
Saúde, conforme os prazos 
alcançados na resolução. A 
Superintendência Regional de 
Saúde informou que não há 
documentos públicos que de-
talhem que foram aprovados 
até o momento. Diante dessa 
situação, Mariana aguarda in-
formações sobre a destinação 
dos recursos e o fortalecimen-
to dessa importante iniciativa 
para a saúde pública local. O 
Jornal Ponto Final seguirá 
acompanhando os incentivos 
dessa situação em benefício da 
comunidade marianense.
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O Presidente da Câmara, Fernando Sampaio, expressou 
sua indignação diante da situação e destacou que a falta de 
cumprimento da lei pode acarretar consequências graves.

Câmara de Mariana 
exige respostas 
sobre emendas 
impositivas
PREOCUPAÇÃO. Segundo a legislação em vigor, estava previsto 
que metade das emendas impositivas deveria ter sido efetivada 
ao longo do primeiro semestre.

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira 
(7), a Câmara Municipal de 
Mariana promoveu sua 22ª 
Reunião Ordinária, abor-
dando um tema de grande 
importância para os cida-
dãos marianenses. Durante 
uma reunião, os vereadores 
apresentaram uma demanda 
crucial ao Executivo. Eles 
buscam esclarecimentos so-
bre o descumprimento das 
emendas impositivas, um me-
canismo pelo qual os legisla-
dores têm o direito de propor 
alterações na Lei Orçamentá-
ria Anual, alocando recursos 
municipais para projetos es-
pecíficos, obras ou institui-
ções determinadas.

Segundo a legislação em 
vigor, estava previsto que 
metade das emendas impo-
sitivas deveria ter sido efe-
tivada ao longo do primeiro 
semestre de 2023. Contudo, 
até o momento, a alocação 
desses recursos permanece 
indefinida. Tal cenário tem 
suscitado preocupações entre 

os vereadores, principalmen-
te em vista de já estar na eta-
pa de preparação das emen-
das para o próximo ano.

O Presidente da Câmara, 
o Vereador Fernando Sam-
paio, expressou sua indig-
nação diante da situação e 
destacou que a falta de cum-
primento da lei pode acarre-
tar consequências graves. “Eu 
informei ao prefeito que as 
emendas impositivas, se não 
cumpridas, constituem um 

crime”, afirmou o presidente.
Nossa equipe do Jornal 

Ponto Final buscou esclare-
cimentos junto à Prefeitura 
Municipal, porém, até o fe-
chamento desta edição, não 
obtivemos resposta. O ques-
tionamento dos vereadores 
sobre o descumprimento das 
emendas impositivas reforça 
a importância da transparên-
cia e do cumprimento das 
obrigações legais no âmbito 
do orçamento municipal. 

DIREITOS

I Fórum do Centro de Referência da 
Infância e Adolescência de Mariana

O evento, promovido em 
parceria entre a Secretaria de De-
senvolvimento Social e Cidada-
nia e o Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adoles-
cente, promete ser um marco na 
discussão sobre proteção, inclu-
são e fortalecimento dos víncu-
los na infância e adolescência.

O fórum será um evento 
de dois dias, 10 e 11 de agos-
to, compreendendo uma série 

de momentos enriquecedores 
tanto no CineTeatro Municipal 
quanto no Auditório do CRIA. 
Com o tema “Infância e Ado-
lescência: Proteção, Inclusão 
e Fortalecimento de Vínculos 
- Um Debate Necessário”, o 
evento busca fomentar refle-
xões profundas e a busca por 
soluções eficazes para garantir o 
bem-estar e o desenvolvimento 
saudável das novas gerações.

Com a programação di-

vidida entre o CineTeatro 
Municipal e o Auditório do 
CRIA, o I Fórum do Centro 
de Referência da Infância e 
Adolescência de Mariana pro-
mete oferecer aos participan-
tes uma experiência repleta de 
aprendizado. A oportunidade 
de ouvir vozes reconheci-
das no campo da proteção à 
infância e adolescência é um 
convite para uma discussão 
profunda e construtiva.

DA REDAÇÃO
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aprendizado. A oportunidade 
de ouvir vozes reconheci-
das no campo da proteção à 
infância e adolescência é um 
convite para uma discussão 
profunda e construtiva.

DA REDAÇÃO
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O processo de indenização está sendo tratado pela justiça inglesa através do escritório 
Pogust Goodhead.

Justiça inglesa rejeita 
pedido e torna 
Vale ré por 
desastre de Mariana
JULGAMENTO. Ação que vai julgar a culpabilidade pelo 
rompimento da barragem acontece em outubro de 2024.

DA REDAÇÃO

A Technology and Cons-
truction Court, em Londres, 
Inglaterra, emitiu uma decisão 
rejeitando um recurso da mi-
neradora Vale e determinando 
que a empresa brasileira será ré, 
juntamente com a anglo-austra-
liana BHP Billiton, no processo 
que busca indenizações para os 
atingidos pelo rompimento da 
Barragem de Fundão, em Ma-
riana, ocorrido em 2015.

Na decisão, publicada em 
7 de agosto, a Corte enfati-
zou que a Vale é responsável 
pelos mesmos motivos ou se-
melhantes que levaram ao de-
sastre e, portanto, e deve ser 
julgada para os danos junta-
mente com a BHP.

O processo de indenização 
está sendo tratado pela justi-
ça inglesa através do escritório 

Pogust Goodhead. Mais de 
720 mil indivíduos, instituições 
e municípios estão buscando 
uma indenização total superior 
a R$ 240 bilhões das empresas 
envolvidas. Na época do desas-
tre, a Samarco, controlada pela 
Vale e pela BHP, era a respon-
sável pela barragem. Caso haja 
uma consideração, espera-se 
que as empresas compartilhem 
o valor da multa a ser paga.

A Vale emitiu uma nota 
afirmando que foi notifica-
da pela justiça inglesa e que 
avaliará cuidadosamente a 
decisão, tomando as medidas 
jurídicas no processo. A em-
presa reafirma seu compro-
misso em reparar os danos 
causados pelo rompimento da 
barragem de Fundão, confor-
me acordos celebrados com 
as autoridades brasileiras.

O julgamento originalmen-
te estava agendado para abril de 
2024, mas a BHP solicitou um 
adiamento de 15 meses para 
revisar os documentos. No en-
tanto, a data foi remarcada para 
outubro de 2024.

O rompimento da bar-
ragem ocorreu em 5 de no-
vembro de 2015, resultou em 
19 mortes e afetou mais de 
500 mil pessoas devido ao 
vazamento de 40 milhões de 
metros cúbicos de rejeitos na 
Bacia do Vale do Rio Doce. O 
desastre causou extensa des-
truição, atingindo o estado do 
Espírito Santo e chegando ao 
Oceano Atlântico. Dos 56,6 
milhões de metros cúbicos 
da barragem, cerca de 43,7 
milhões vazaram, causando 
impactos ambientais e sociais 
influenciados.
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O comunicado, emitido pelo Minaspetro, dirigiu sua 
atenção principalmente para os postos de marca própria e 
localizados nas áreas rurais.

Possível escassez de 
diesel em MG alerta 
para crise de 
abastecimento
QUANTITATIVO.  defasagem chega a 22%, o que destaca uma 
lacuna entre os preços nacionais e internacionais.

DA REDAÇÃO

O Sindicato do Comércio 
Varejista de Derivados de Petró-
leo no Estado de Minas Gerais 
(Minaspetro) emitiu um alerta 
preocupante destacando a possi-
bilidade de uma falta iminente de 
diesel nos postos de combustível 
do estado, especialmente nas ci-
dades do interior.

O comunicado, emitido pelo 
Minaspetro, dirigiu sua atenção 
principalmente para os postos de 
marca própria e localizados nas 
áreas rurais. A entidade apon-
ta que os distribuidores podem 
estar restringindo os pedidos de 
importação de diesel, em espe-
cial das variedades S10 e S500, 
devido à situação do mercado 
internacional. Segundo a análise 
do sindicato, os preços do diesel 
estão atualmente mais elevados 
no mercado externo do que no 
mercado interno, após o termo 
da Paridade de Preços de Impor-
tação (PPI) no país.

Uma preocupação central é 
que, diante da alta demanda e da 
oferta possivelmente limitada, os 
postos de combustível poderiam 
enfrentar uma escassez de diesel 
nas bombas, o que poderia im-
pactar diretamente os setores de 

transporte, agricultura e logística 
em todo o estado.

O cenário ganha ainda mais 
respaldo com base em um relató-
rio recém-publicado pela Associa-
ção Brasileira dos Importadores 
de Combustíveis (Abicom), que 
revela uma defasagem significati-
va no preço do diesel apreciado 
no Brasil em comparação com o 
mercado externo. A defasagem 
chega a 22%, o que destaca uma 
lacuna entre os preços nacionais 
e internacionais. A gasolina, por 
sua vez, também enfrenta uma 
discrepância de 19% entre os pre-

ços diferenciados no Brasil e no 
mercado internacional.

Com a ameaça real de uma 
potencial falta de diesel, as auto-
ridades estaduais e setoriais estão 
sendo pressionadas a buscar so-
luções imediatas para garantir a 
continuidade do fornecimento de 
combustível, especialmente para 
as áreas mais afastadas e rurais 
de Minas Gerais. Enquanto isso, 
os consumidores e os dependen-
tes do diesel como fonte vital de 
energia estão à espera de atuali-
zações para entender o impacto 
dessa situação em suas operações.

SAÚDE

BH registra mais de 70 mortes e 
5.061 casos de Covid-19 neste ano

O cenário da pandemia 
continua a impactar Belo 
Horizonte, com números 
atualizados divulgados pela 
prefeitura mostrando que a 
cidade já registrou mais de 70 
mortes e 5.061 casos confir-
mados de Covid-19 desde o 
início deste ano.

O boletim epidemioló-
gico mais recente, divulgado 
nesta quarta-feira (9 de agos-

to), traz a triste constatação 
de 73 mortes causadas pela 
doença somente este ano. 
Além disso, foram registra-
dos 5.061 casos positivos da 
Covid-19, indicando que a 
situação ainda demanda aten-
ção e medidas preventivas 
por parte da população.

Uma análise detalhada 
dos dados revela que a maio-
ria das vítimas fatais tinha 
mais de 60 anos. Dentro des-

sa faixa etária, foram regis-
trados 66 óbitos. A tristeza se 
amplia com o registro do fale-
cimento de uma criança com 
menos de 4 anos, além de um 
adolescente com menos de 
19 anos e 5 pessoas entre 40 
e 59 anos de idade. Esses nú-
meros reforçam a importância 
de medidas de proteção e de 
continuidade na campanha de 
vacinação, mesmo entre faixas 
etárias mais jovens.

DA REDAÇÃO
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Cemig reúne 
representantes para 
debater os 10 anos 
da Lei Anticorrupção 
BENEFÍCIO. Evento realizado na sede da companhia abordou 
avanços trazidos pela lei ao longo da última década.

DA REDAÇÃO

Na semana em que se ce-
lebraram os 10 anos da Lei nº 
12.846/2013, conhecida como 
“Lei Anticorrupção” ou “Lei 
da Empresa Limpa”, a Compa-
nhia Energética de Minas Ge-
rais (Cemig) reuniu um seleto 
grupo de especialistas para 
discutir a relevância dessa le-
gislação emblemática. O even-
to, realizado na sede da Cemig 
em Belo Horizonte, teve como 
objetivo promover a dissemi-
nação dos princípios de trans-
parência e conformidade nas 
relações organizacionais, além 
de explorar os impactos e de-
safios da lei ao longo de uma 
década de sua existência.

No encontro, palestrantes 
renomados tiveram a oportuni-
dade de aprofundar as discus-
sões sobre a Lei Anticorrupção, 
um marco que há uma década 
estabelece a responsabilização 
de pessoas jurídicas em âmbi-
tos civil e administrativo por 
práticas que violem a Adminis-
tração Pública, por meio do uso 
de técnicas de conformidade. 
O diretor-presidente da Cemig, 
Reynaldo Passanezi Filho, des-

tacou a importância do evento 
como um espaço para apro-
fundar o conhecimento sobre 
a legislação e suas implicações. 
Ele enfatizou que a Cemig tem 
o compromisso de se tornar 
um agente de transformação na 
sociedade, a partir dos valores 
de integridade e transparência. 
“Este encontro traz para o cen-
tro do debate um assunto fun-
damental na sociedade, que é a 
integridade. Nosso objetivo é 
fazer com que a empresa seja 
um veículo de transformação 
das pessoas e da sociedade”, 
declarou Passanezi Filho.

O diretor de Compliance 
da Cemig, Daniel Lança, subli-
nhou a relevância da Lei An-
ticorrupção para enfrentar o 
problema da corrupção no am-
biente corporativo e aprimorar 
as práticas empresariais. “A Lei 
Anticorrupção brasileira consis-
te em um marco para combater 
o problema, representando um 
importante avanço no ordena-
mento jurídico brasileiro”, afir-
mou Lança. Ele ressaltou ainda 
o compromisso da Cemig com 
a transparência, referindo-se à 
empresa como uma “referência 

No encontro, palestrantes renomados tiveram a oportunidade de aprofundar as discussões 
sobre a Lei Anticorrupção.

em compliance”.
Daniel Lança reconheceu 

os desafios contínuos que en-
volvem o tema da integridade 
corporativa. “O primeiro é co-
municar e treinar. Ainda temos 
muito a discutir sobre o assun-
to, para reforçar a cultura de 
confiança, integridade e trans-
parência. O tema da corrupção 
precisa ser tratado não apenas 
dentro dos governos, mas tam-
bém nas empresas, dentro de 
casa e nas escolas. É papel de 
todos promover conversas so-
bre integridade”, destacou.

O evento na Cemig repre-
sentou um marco não apenas 
na celebração dos 10 anos da 
“Lei Anticorrupção”, mas 
também na reafirmação do 
compromisso da empresa com 
a integridade, a transparência 
e a transformação positiva da 
sociedade. O debate estimulou 
reflexões profundas sobre os 
desafios e avanços relaciona-
dos à conformidade nas práti-
cas empresariais, incentivando 
um comprometimento cada 
vez maior com os princípios 
éticos que moldam o futuro 
corporativo.
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A redução do risco de feminicídio está diretamente ligada ao apoio que as vítimas recebem.

Número de enviados 
à Programa Penal por 
violência doméstica 
aumenta em MG
COMBATE. O estado de Minas Gerais continua a enfrentar de-
safios e a implementar estratégias para combater a violência 
doméstica.

DA REDAÇÃO

No período de janeiro a 
julho deste ano, a Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp) encaminhou, 
em média, 236 homens por 
mês para o programa Central 
de Acompanhamento de Al-
ternativas Penais (Ceapa ) em 
ocorrência de crimes relaciona-
dos à violência doméstica. Essa 
iniciativa busca conscientizar e 
reabilitar infratores da Lei Ma-
ria da Penha, visando a redução 
da violência contra as mulheres. 
O número deste ano representa 
um aumento notável em com-
paração com os seis anos an-
teriores, totalizando 1.493 ho-
mens. No ano passado, a média 
mensal era de 136.

A presidente da 9ª Câmara 
Criminal do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), espe-
cializada em casos de violência 
doméstica, a desembargadora 
Kárin Emmerich, destaca que 
esse aumento nos números 
pode ser interpretado de duas 
maneiras distintas. “Podemos 
considerar que a violência do-

méstica está em crescimento, 
mas também é possível ver isso 
como um indicativo de que as 
políticas públicas estão funcio-
nando de maneira mais eficaz”, 
pondera.

A desembargadora Em-
merich também acredita que o 
programa Ceapa pode contri-
buir positivamente no combate 
à violência contra mulheres. Ao 
encaminhar homens para aten-
dimentos especializados e res-
ponsabilizá-los por suas ações, 
esse processo pode ter influên-
cias emocionais. Ela destaca a 
importância de denúncias e de 
buscar ajuda, ressaltando que 
a maioria das mulheres vítimas 
de homicídio não possuía me-
didas protetivas. A redução do 
risco de feminicídio está dire-
tamente ligada ao apoio que as 
vítimas recebem e à conscienti-
zação dos agressores.

Além da implementação 
de programas como o Ceapa, 
Emmerich também destaca a 
semelhança das mudanças na 
legislação que tornou mais rígi-
da a punição para agressores de 

mulheres. Ela elogia a Lei Ma-
ria da Penha, que completou 17 
anos nesta segunda-feira (7 de 
agosto), como um marco que 
impulsionou o incluiu de ou-
tras leis voltadas ao combate à 
violência doméstica. A desem-
bargadora também menciona 
uma alteração da lei 14.550, 
que elimina a exigência de pra-
zo para medidas protetivas, ga-
rantindo proteção imediata a 
todas as mulheres em situação 
de risco.

O estado de Minas Gerais, 
juntamente com suas autorida-
des do tribunal e de segurança 
pública, continua a enfrentar 
desafios e a implementar es-
tratégias para combater a vio-
lência doméstica, garantindo 
a segurança e o bem-estar das 
mulheres em todo o território 
estadual. A evolução das políti-
cas públicas e a conscientização 
dos agressores são fatores cru-
ciais na busca por um ambiente 
seguro e livre de violência para 
todas as mulheres. Acompa-
nharemos de perto os desen-
volvimentos nesse cenário.
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Aqueles que desejam experimentar esse novo modelo de 
trabalho têm até o final de agosto para se inscreverem.

Empresas brasileiras iniciam testes de
jornada menor com salários iguais 
QUALIDADE. Os resultados desse teste podem potencialmente moldar os futuros modelos de trabalho em 
todo o Brasil.

DA REDAÇÃO

Uma abordagem inovadora 
de trabalho está prestes a ser ex-
perimentada por empresas brasi-
leiras a partir de dezembro. Com 
o intuito de promover uma jor-
nada de trabalho mais curta, com 
apenas quatro dias na semana, e 
mantendo iguais, esse novo mo-
delo tem como pilar a promessa 
de manter ou até mesmo aumen-
tar os níveis de produtividade.

Esse conceito, que busca en-
contrar um equilíbrio entre a vida 
profissional e pessoal dos colabo-
radores, tem sido testado global-
mente e chega à América Latina 
através do Brasil. A iniciativa é 
intermediada pela 4 Day Week, 
uma organização que desde 2019 
vem explorando novos modelos 
de trabalho e suas logísticas na 
produtividade.

No Brasil, a 4 Day Week está 

colaborando com a Reconnect 
Happiness at Work, uma empresa 
especializada no segmento cres-
cente da felicidade corporativa. 
Essa parceria visa implementar 
o novo modelo de trabalho em 
diversas empresas, proporcio-
nando uma oportunidade para os 
funcionários desfrutarem de uma 
jornada mais enxuta e equilibrada.

Aqueles que desejam expe-
rimentar esse novo modelo de 
trabalho têm até o final de agosto 
para se inscreverem. Além disso, 
os próprios funcionários podem 
indicar suas empresas para parti-
ciparem desse projeto inovador. 

A proposta de redução da 
jornada de trabalho, sem afe-
tar os sofrimentos, surge como 
uma resposta ao crescente inte-
resse em equilibrar as demandas 
profissionais com as pessoais. A 
qualidade de vida dos colabora-
dores é considerada crucial para 
a satisfação no ambiente de tra-
balho, influenciando diretamente 
os níveis de produtividade e en-
gajamento.

O experimento pioneiro 
busca avaliar os resultados da im-
plementação desse novo modelo 
de trabalho em diferentes setores 
e empresas. Ao reduzir a jorna-
da para quatro dias na semana, 
a expectativa é que os colabo-
radores tenham um tempo extra 
para cuidar de sua saúde mental, 
passar mais tempo com a família 
e se dedicar a atividades pessoais, 
o que, por sua vez, pode se refletir 
em um ambiente de trabalho mais 
motivado e produtivo.

Conforme dezembro se 
aproxima, as empresas envol-
vidas neste projeto estarão na 
vanguarda de um movimento 

que busca redefinir a relação 
entre trabalho e vida pessoal. 
Os resultados desse teste po-
dem potencialmente moldar os 
futuros modelos de trabalho 
em todo o Brasil, criando um 

impacto significativo na quali-
dade de vida dos trabalhadores 
e na cultura corporativa como 
um todo. O progresso des-
sas iniciativas continuar sendo 
acompanhado de perto.

Renova e Funbio impulsionam 
pesquisa e conservação do Rio Doce
DA REDAÇÃO

As ações adotadas para a res-
tauração e proteção da biodiversi-
dade na bacia do rio Doce estão 
progredindo significativamente. 
Um dos destaques é a colabora-
ção entre a Fundação Renova e 
o Fundo Brasileiro para a Biodi-
versidade (Funbio), que resultou 
na publicação de cinco editais de 
fomento. Com um investimento 
total estimado em R$ 29,1 mi-
lhões, esses editais visam benefici-
ários instituições de pesquisa sem 
fins lucrativos atuantes em Minas 
Gerais e no Espírito Santo, com o 
intuito de seguir o conhecimento 
científico e fortalecer estratégias 
de conservação em relação à fau-
na e flora da região.

O cronograma inclui três cha-
madas públicas para 2023 e duas 
para 2024. O primeiro edital, cujo 
prazo de inscrição se encerrou em 
julho, já está passando por análise, 
representando um aporte de R$ 9 
milhões. Este edital concentra-se 
em pelo menos 10 iniciativas para 
a biodiversidade terrestre.

O segundo edital de 2023 en-
contra-se com inscrições abertas 

até 14 de agosto, disponibilizan-
do R$ 2,5 milhões para subsidiar 
projetos científicos direcionados 
à biodiversidade. A terceira cha-
mada, iniciada para o segundo se-
mestre, destinará R$ 3,6 milhões 
para projetos de conservação ex 
situ, focados em espécies que es-
tão fora de seu ambiente natural. 
Já para 2024, os dois editais pro-
gramados para o primeiro semes-
tre somam um investimento de 
R$ 14 milhões.

Juliana Lima, coordenadora 
de Biodiversidade na Fundação 
Renova, destaca que o objetivo 
central é aumentar o conheci-
mento sobre espécies específicas 
presentes na bacia e reduzir o 
histórico déficit de informações. 
“Para efetivamente conservar 
uma espécie ou seu habitat, é ne-
cessário compreender essas espé-
cies e seus ecossistemas”, enfatiza.

As propostas para o segundo 
edital de 2023 devem ser enviadas 
até as 18h do dia 14 de agosto 
através do site chamadas.funbio.
org.br/projeto-biodiversidade-
-rio-doce-aquatica. 

DESENVOLVIMETO
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Vem aí uma temporada com a energia mais 
borocoxô, mas o nosso signo conta com uma 
enorme capacidade de dar a volta por cima, minha 
irmã/meu irmão astral. Então bora aproveitar essa 
fase pra mergulhar dentro de si e se encontrar, 
encerrar as coisas e deixar pra trás o que passou. 
Na carreira vejo altos e baixos.

Talvez a energia desta semana não seja aqueeela 
maravilha, mas também não deve ser ruim. E 
com a confiança, dinamismo e otimismo que o 
seu signo tem de sobra, aproveite pra se livrar do 
passado, vislumbrar novas possibilidades e ficar 
zerada(o) para um novo ciclo que logo tá aí.

Alô, alô, Capricórnio! Você pediu e a gente 
atendeu: vem que tem previsões fresquinhas, 
com notícias boas chegando, mas alertas 
também. E embora a energia possa cair um 
pouco, seu signo não deve desistir ou fi car 
reclamando. Pelo contrário, é hora de refl etir 
sobre o que rolou até agora, resolver o que está 
pendente e encerrar o que for preciso.

Vejo aqui que esta semana talvez fique num 
vaivém, com sua energia um tanto off, porém com 
mudanças incríveis pintando na área. Pode ser 
uma boa hora pra refletir, checar se está usando 
sua criatividade na potência máxima e ver o que 
precisa desapegar – afinal tem coisas que são 
como nuvens, é só irem embora que o clima fica 
lindão. 

Não precisa dar três pulinhos, pois a previsão 
para o seu signo está bem aqui! Só que trago 
um alerta: pode enfrentar altos e baixos. A 
Lua tende a encolher no céu e também a sua 
energia, mas nada de chororô. 

Olha ela! Sim, minha previsão pra sua 
semana chegou, bebê! E embora o céu 
possa querer diminuir um tiquinho a sua 
energia, você deve contar com toda a sua 
determinação, pé no chão, ideias práticas e 
outras habilidades pra seguir em frente fi rme 
e forte. Pra fi car mais topzêra, uma onda 
de sorte tende a chegar e benefi ciar o seu 
bolso.

Tô vendo aqui que a sua energia pode 
dar uma baqueada nos próximos dias, 
mas em compensação, a sua boa lábia, 
simpatia, criatividade e imaginação 
prometem bombar, Gêmeos! E aí vejo 
grandes chances de se tornar o centro 
das atenções. Os astros só pedem pra ter 
cautela com ideias contraditórias.

Esta promete ser uma semana bem boa pra 
colocar suas ideias criativas em prática, analisar 
certinho o que é viável ou não e trabalhar duro 
para ver seus planos criando forma. Empenho, 
pé no chão e bons contatos não devem faltar! Já 
nas fi nanças trago notícias maravilindas.

Os astros enviam good vibes pra você dar 
uma guinada na sua carreira e (o melhor!) 
sair do sufoco fi nanceiro. Amém! Com suas 
habilidades criativas, otimistas e práticas 
ativadas com sucesso, tende a ralar pra 
valer, ter excelentes ideias na profi ssão e 
usar bem a sua grana. 

A Lua pode estar minguando no céu, mas keep 
calma que não é o fi m do mundo. Pelo contrário, 
o momento é ótimo pra zerar pendências, cortar 
as despesas que puder e organizar o orçamento, 
cuidar dos detalhes dos seus planos e fazer 
aquelas coisas chatinhas, porém que precisam 
ser feitas – ou seja, tudo que o seu signo costuma 
a-do-rar! 

Você está na indecisão? Empurrando as coisas 
com a barriga? O céu manda avisar que o 
período é bom pra resolver questões pendentes, 
fi nalizar projetos inacabados, largar coisas que 
não têm sentido, encerrar o que for preciso e 
começar a planejar o futuro, librinha! E se prepare 
para o melhor da semana: mudanças prometem 
chegar e benefi ciar sua conta bancária! 

Uma nova semana entra em campo e já vou logo 
avisando que a Lua pode baixar um pouco a sua bola. 
Mas nada de chutar o balde, pois tem outros astros 
jogando a seu favor. Tudo indica que vai contar com a 
mente mais lógica, muito poder de comunicação e garra 
pra superar seus limites e mostrar serviço – como dizem 
por aí, não sabendo que era impossível, foi lá e fez! 

Maximino aconselha Rodrigo a não contar a 
Roselena sobre o seu casamento. Luciana 
e Paz combinam dar um susto a Aquiles. 
Brígida telefona a Clara e conta-lhe que 
ouviu Patrício dizer que Rodrigo se irá casar 
muito em breve. Jerónimo conta a Maximino 
que Aldo tenta conquistar Vicky. Jana tenta 
convencer a mãe a aceitar a relação entre 
Rodrigo e Luciana.

Maximino discute com Vicky por ela não ter 
atendido o telefone. Roselena confessa a 
Matilde que Rodrigo e Luciana são meios-
irmãos e que, por isso, não podem estar 
juntos e Maximino ouve tudo. Maximino tenta 
convencer a mulher que, entre ele e Aurora, 
nunca houve nada. Cláudio vai ao hospital 
visitar Roselena e cruza-se com Maximino, que 
fica muito surpreendido ao vê-lo. Ao telefone, 
Luciana conta a Paz que não conseguiu 
manter a promessa de não se envolver com 
Rodrigo e ela fica muito assustada. Rodrigo 
chega ao hospital e discute com o pai por o ver 
a falar com Cláudio.

Luna descobre que Miguel é fi lho de Nero. 
Pascoal intercepta Barreto para saber 
sobre a invasão à Fuzuê. Bebel disfarça 
o incômodo ao ouvir Heitor falar de Nero. 
Luna fala de sua mãe para Nero, Miguel e 
Francisco. Barreto leva Luna e Nero para 
a delegacia. Nero promete ajudar Luna. 
Pascoal se interessa quando Alícia diz 
que é fã de Preciosa. Luna comemora seu 
aniversário com Miguel. Jefi nho surpreende 
Luna em sua casa. Merreca descobre que 
Luna atrapalhou a invasão à Fuzuê. Luna 
encontra novas imagens de sua mãe nas 
fi lmagens da câmera de segurança da 
Fuzuê.

Estela conta a Roselena quem são, 
afi nal, os pais de Luciana e quem ela 
é na realidade. Luciana e Rodrigo 
comentam que não conseguiram cumprir 
a promessa que fi zeram a Paz. Estela 
diz a Patrício que Roselena desmaiou. 
O médico diz a Maximino, Aldo e Jana e 
Patrício que Roselena teve uma quebra 
de tensão, mas que está já fora de perigo. 
Jana conta a Rodrigo que a mãe está no 
hospital. O advogado diz a Aquiles que 
não pode comprar as propriedades de 
Paz. Aldo pede ao pai de Vicky que o 
deixe sair com ela. Aldo conta a Vicky 
que Roselena foi hospitalizada por ter 
descoberto que ela e Maximino são 
amantes. Roselena diz a Constança que 
Luciana é fi lha de Cláudio.

Jonatas não aceita a proposta de Graça. 
Caio diz a Aline que precisam estar 
unidos para lutar por eles. Luigi seduz 
Nice para encontrar a chave do cofre 
do banco. Gladys aconselha Graça a se 
aproximar de Irene. Irene não acredita na 
desculpa que Angelina dá a Antônio para 
viajar até Campo Grande. Aline aparta a 
briga entre Caio e Jonatas. Jurecê alerta 
Caio para se cuidar de um mal que virá 
disfarçado. Irene e Antônio fi cam felizes 
quando Graça lhes avisa que seu fi lho 
se chamará Daniel. Luigi conta a Anely 
que achou a chave do cofre do banco no 
quarto de Nice. Angelina se encontra com 
Agatha na porta de um presídio.

Agatha pede a Angelina para ver o mar. 
Irene convida Graça para morar em sua 
casa. Luigi e Anely alugam um cofre no 
banco. Ramiro resolve consultar uma 
cartomante para se livrar dos sonhos com 
Kelvin. Agatha comunica a Angelina que 
voltará para Nova Primavera. Hélio faz 
uma apresentação para os cooperados na 
presença de Petra. Andrade dorme na cama 
de Nice. Anely e Luigi encontram as barras 
de ouro de Cândida em um cofre do banco. 
Agatha chega a Nova Primavera.

Luna e Maria Navalha assistem a um 
programa de TV sobre o tesouro perdido 
da Dama de Ouro. César fala com sua 
fi lha Preciosa sobre a procura do tesouro 
da Dama de Ouro. Luna conversa com o 
delegado Barreto sobre o desaparecimento 
de sua mãe. Preciosa descobre que seu 
pai teve uma fi lha fora do casamento. 
Preciosa conta a Heitor sobre a herança 
que recebeu de César. Miguel reencontra 
Nero, e os dois se emocionam. Pascoal 
fala com Preciosa sobre Luna. Luna avisa 
a Miguel sobre os bandidos. Preciosa 
fi ca satisfeita com o fracasso da festa da 
Fuzuê. Miguel se une a Luna para procurar 
Maria Navalha.

Roselena pede ajuda para afastar 
Luciana da vida de todos para sempre. 
Maximino telefona a Vicky, mas ela não 
atende porque está com Aldo e fi ca 
furioso. Constança avisa Cláudio que 
Roselena está hospitalizada. Constança 
tenta convencer Roselena a fazer um 
teste de DNA a Luciana para comprovar 
que ela é mesmo fi lha de Maximino, mas 
ela recusa. Vicky beija Aldo. Matilde entra 
no quarto de Roselena e pede-lhe para 
falarem sobre Luciana.

Gilda cai na armadilha de Marê e aceita 
investir na Bolsa de Valores com Nelson. 
Júlio encontra Benedita, viúva de Ronaldo, 
e afi rma que seu marido teve uma 
morte encomendada. Gaspar admira a 
inteligência política de Cândida, e Anselmo 
fi ca enciumado. Ione arma para fazer 
Ademar desconfi ar de que está sendo 
assediada. Lívia confessa a Valente que 
Albuquerque não se conforma em não 
ter um fi lho biológico. Tânia e Darlene 
conversam sobre suas vidas amorosas. 
João sofre um acidente em seu retiro. Júlio 
anuncia que Benedita irá depor a favor de 
Marê.

Marê vibra com a informação de Júlio 
sobre Benedita. Júlio afi rma a Marê e 
Orlando que Verônica mentiu sobre 
seu verdadeiro pai. Celeste aceita ser a 
Rainha da Congada. Padre Severo se 
preocupa com a falta de notícias de Frei 
João. Júlio confi rma com Verônica que é 
fi lho de Anselmo, e decide sair de casa. 
Sônia consola Júlio. Lívia descobre que 
Valente possui um fi lho desaparecido e 
fi ca preocupada. Frei João tenta procurar 
por ajuda. Verônica descobre que está 
grávida, e Érico conta para Júlio. Marê 
instrui Nelson sobre a armadilha contra 
Gilda. Nelson se preocupa com o valor 
que Gilda decide investir com ele.

Marê se vangloria com a possibilidade de 
derrubar Gilda. Albuquerque avisa a Gilda 
do depoimento de Benedita. Os religiosos se 
desesperam ao saber do desaparecimento 
de Frei João. Jesus, disfarçado, leva 
Frei João até o hospital. Érico e Anselmo 
reclamam do investimento feito por Gilda. 
Frei João acorda, e Darlene se emociona. 
Marê pede para Júlio perdoar Verônica. 
Benedita chega a São Jacinto. Júlio se 
surpreende com o depoimento da viúva de 
Ronaldo. Darlene questiona Frei João sobre 
sua resposta. Orlando manda Frei Severo 
levar Marcelino à Irmandade. Benedita 
recebe dinheiro de Gilda.

Clara recebe os dados de Aquiles. 
Rodrigo vai à igreja para tratar da 
data do casamento. Clara recebe 
as fotografi as de Luciana vestida de 
diabinha. Clara telefona a Aquiles e 
propõe-lhe que ajude a separar Luciana 
de Rodrigo. Aldo diz a Maximino que 
está interessado em Vicky e ele diz-
lhe que essa relação não pode existir. 
Constança diz a Roselena que se não 
contar a verdade a Cláudio, ela mesma 
o fará.

Agatha se hospeda na pousada de Lucinda. 
Cristian fica triste ao notar que Andrade esqueceu 
de buscá-lo na escola. Agatha se emociona ao ver 
Caio. Hélio diz a Petra que gostou de conhecê-la. 
Agatha observa Jonatas. Anely e Luigi são presos 
por venderem barra de ouro falsa. Lucinda decide 
expulsar Andrade de casa. Antônio repreende 
Irene quando a mulher conta a Aline que está 
procurando diamantes nas terras da professora. 
Caio reage surpreso quando Agatha diz para o 
filho que voltou por sua causa.

Antônio consegue tirar Luigi e Anely da 
cadeia. Caio convida Agatha para morar 
com ele. Antônio avisa a Luigi que quer 
um herdeiro dele e de Petra. Antônio 
manda Luigi demitir Anely. Silvério 
comunica a Anely que Antônio mandou 
ela se afastar de Luigi. Irene pede a Luigi 
que não veja mais Anely e promete fi car 
ao lado do italiano para que ele seja o 
sucessor de Antônio.  Petra conta a Irene 
que viu Caio abraçando uma mulher. 
Irene briga com Angelina, que se nega a 
revelar quem é sua amiga. Irene observa 
Agatha conversando com Gentil, sem 
saber que é a mãe de Caio.

Gentil pergunta a Agatha se ela irá morar de vez 
em Nova Primavera. Tadeu pede ao geólogo 
Miguel que faça um laudo falso. Nice avisa a 
Gregório que as barras de ouro eram falsas. 
Tadeu pede a Sílvia para colocar Miguel no 
topo da lista da cooperativa. Lucinda comunica 
a Andrade que contratou um advogado para 
tratar do divórcio e da guarda de Cristian. Irene 
oferece dinheiro para Nice acabar com Agatha. 
Lucinda indica o geólogo Miguel para Aline. 
Tadeu oferece dinheiro para o CEO do site hot 
ativar o perfil de Anely. Caio pede que Antônio 
reúna a família para fazer um comunicado. Caio 
flagra um homem forçando Agatha a entrar em 
um carro.

Caio se nega a abraçar Agatha e a expulsa 
de sua casa. Aline deixa claro para Antônio 
que não permite que o geólogo analise sua 
propriedade. Marino prende Andrade. A 
cartomante Cordélia orienta Ramiro a tomar 
um banho de ervas no rio para se livrar 
dos sonhos com Kelvin. Luigi pede ajuda a 
Silvério após ser preso. Caio fi ca comovido 
quando Agatha lhe conta que fi cou presa 
injustamente, acusada de matar um homem. 
Silvério avisa a Antônio que Luigi está preso. 
Nice teme a reação dos mafi osos ao saber 
que as barras de ouro de Cândida eram 
falsas. Irene pede a Tadeu que indique um 
geólogo falso para Aline. Caio abraça Agatha.

Marê se desespera com a mudança 
do depoimento de Benedita. Marcelino 
conversa com Jesus. Júlio contraria o 
depoimento de Gaspar. Cândida descobre 
sobre a gravidez de Verônica e conta para 
Anselmo, que decide confrontar a ex-
amante. Orlando questiona o gerente do 
banco sobre as movimentações bancárias 
de Gilda. Anselmo procura Júlio. Lívia se 
preocupa com Valente. Marê conta para os 
padres que Gilda comprou Benedita. Orlando 
avisa a Marê que contratará um detetive 
particular. Marê diz a Júlio que Hermínia não 
esconderia alguma informação que pudesse 
inocentá-la. O promotor alerta Gilda sobre 
Orlando.

Orlando encontra a tia de Catarina. Verônica 
sofre com o desprezo de Júlio. Albuquerque 
procura Turíbio. Orlando surpreende Gilda. 
Júlio encontra Hermínia. Ione exige que 
Celeste demita Valente. Valente revela a 
Celeste que Tobias é seu fi lho. Frei João 
comunica a Frei Severo sua decisão de 
abandonar o hábito. Darlene conversa com 
Clara. Orlando e Marê fi cam juntos. Júlio 
conta para Marê sobre seu encontro com 
Hermínia. Orlando decide procurar alguma 
prova contra Gilda no arquivo morto do 
Grande Hotel. Sônia não aceita o pedido de 
Júlio. Orlando encontra uma antiga agenda 
de Leonel, e fala com Júlio.

Júlio decide ir atrás do homem que Leonel 
teria se encontrado pouco antes de seu 
assassinato. Marê conta para Érico seu 
plano com Nelson contra Gilda. Júlio se 
surpreende com a carta que recebe do 
internato onde estudou. Frei João conta para 
os outros padres sua decisão de abandonar 
a batina. Ione exige que Celeste faça uma 
votação para decidir o destino de Valente na 
escola. Cândida descobre que Júlio é fi lho 
de Anselmo. Lívia conversa com Valente 
e se desespera com a possibilidade de 
perder Tobias. Celeste inicia a votação sobre 
Valente. Gilda desconfi a de que caiu em um 
golpe de Marê.

SBT FUZUÊ REFÚGIO 
DO AMOR 

Luna fi ca intrigada com as imagens de 
Maria Navalha no arquivo da câmera de 
segurança da Fuzuê. Preciosa fala para 
Pascoal que acabará com a reputação da 
Fuzuê e dos Braga e Silva. Luna e Nero 
encontram um túnel no depósito onde 
Maria Navalha desapareceu. Preciosa vai à 
Fuzuê. Bebel sofre ao relembrar o passado. 
Nero convida Luna para viajar com ele e a 
família. Heitor instrui sua equipe para criar 
fake news sobre Nero. Preciosa admira 
Miguel. Repórteres questionam Miguel 
sobre as fake news postadas na internet. 
Miguel e Luna entram no carro de Jefi nho. 
Merreca observa Luna.

Luna discute com Jefi nho na frente de 
Miguel. Merreca segue o carro de Jefi nho. 
Alícia mostra para Nero as fake news 
postadas pela equipe de Heitor. Jefi nho 
percebe Merreca seguindo o seu carro. 
Nero decide falar com a imprensa e 
acaba tendo um infarto durante a coletiva. 
Preciosa manda Pascoal confi rmar a morte 
de Nero. Pascoal se disfarça de médico, 
e Luna o aborda. Francisco conta para 
Miguel a conversa que teve com Nero. 
Bebel descobre que César teve uma fi lha 
fora do casamento. Pascoal invade o centro 
cirúrgico onde Nero está. Nero é levado 

Luna se explica para Merreca. Alícia invade 
a UTI e salva Nero. Pascoal foge, e Miguel 
o persegue pelo hospital. Soraya, Bartô 
e Caíto chegam à casa de Luna. Luna 
trabalha nas pedras e nas sementes que 
ganhou de Nero. Preciosa manda Pascoal 
pegar todos os documentos de César no 
museu. Nero acorda da cirurgia. Miguel 
rebate as fake news sobre o pai para os 
repórteres. Bebel se surpreende com as 
joias feitas pela fi lha de Maria Navalha. 
Soraya se anima para ir com Luna para 
Paraty. Nero convence Miguel a ir com os 
irmãos para a festa dos funcionários da 
Fuzuê. Luna encontra uma foto de sua mãe 
em Paraty.

Luna confessa a Soraya que gosta de 
Miguel. Preciosa reclama com Heitor de ter 
ido a Paraty.  Nero questiona Barreto sobre 
o caso de Maria Navalha. Luna e Miguel se 
encontram. Soraya chama a atenção de 
Francisco. Miguel e Luna passeiam por Paraty. 
Jefinho chega à pousada e finge ser o cantor 
do evento. Olívia aparece no hospital e Nero 
se surpreende. Luna e Miguel se encontram. 
Preciosa brinca com Bernardo e Heitor. Luna 
mostra a foto da mãe para Miguel. Bebel exige 
que Pascoal não fale mais com a filha sobre o 
tesouro da Dama de Ouro. Miguel leva Luna 
ao local da foto de Maria Navalha. Luna e 
Preciosa se encontram.

ESTREIA
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Vem aí uma temporada com a energia mais 
borocoxô, mas o nosso signo conta com uma 
enorme capacidade de dar a volta por cima, minha 
irmã/meu irmão astral. Então bora aproveitar essa 
fase pra mergulhar dentro de si e se encontrar, 
encerrar as coisas e deixar pra trás o que passou. 
Na carreira vejo altos e baixos.

Talvez a energia desta semana não seja aqueeela 
maravilha, mas também não deve ser ruim. E 
com a confiança, dinamismo e otimismo que o 
seu signo tem de sobra, aproveite pra se livrar do 
passado, vislumbrar novas possibilidades e ficar 
zerada(o) para um novo ciclo que logo tá aí.

Alô, alô, Capricórnio! Você pediu e a gente 
atendeu: vem que tem previsões fresquinhas, 
com notícias boas chegando, mas alertas 
também. E embora a energia possa cair um 
pouco, seu signo não deve desistir ou fi car 
reclamando. Pelo contrário, é hora de refl etir 
sobre o que rolou até agora, resolver o que está 
pendente e encerrar o que for preciso.

Vejo aqui que esta semana talvez fique num 
vaivém, com sua energia um tanto off, porém com 
mudanças incríveis pintando na área. Pode ser 
uma boa hora pra refletir, checar se está usando 
sua criatividade na potência máxima e ver o que 
precisa desapegar – afinal tem coisas que são 
como nuvens, é só irem embora que o clima fica 
lindão. 

Não precisa dar três pulinhos, pois a previsão 
para o seu signo está bem aqui! Só que trago 
um alerta: pode enfrentar altos e baixos. A 
Lua tende a encolher no céu e também a sua 
energia, mas nada de chororô. 

Olha ela! Sim, minha previsão pra sua 
semana chegou, bebê! E embora o céu 
possa querer diminuir um tiquinho a sua 
energia, você deve contar com toda a sua 
determinação, pé no chão, ideias práticas e 
outras habilidades pra seguir em frente fi rme 
e forte. Pra fi car mais topzêra, uma onda 
de sorte tende a chegar e benefi ciar o seu 
bolso.

Tô vendo aqui que a sua energia pode 
dar uma baqueada nos próximos dias, 
mas em compensação, a sua boa lábia, 
simpatia, criatividade e imaginação 
prometem bombar, Gêmeos! E aí vejo 
grandes chances de se tornar o centro 
das atenções. Os astros só pedem pra ter 
cautela com ideias contraditórias.

Esta promete ser uma semana bem boa pra 
colocar suas ideias criativas em prática, analisar 
certinho o que é viável ou não e trabalhar duro 
para ver seus planos criando forma. Empenho, 
pé no chão e bons contatos não devem faltar! Já 
nas fi nanças trago notícias maravilindas.

Os astros enviam good vibes pra você dar 
uma guinada na sua carreira e (o melhor!) 
sair do sufoco fi nanceiro. Amém! Com suas 
habilidades criativas, otimistas e práticas 
ativadas com sucesso, tende a ralar pra 
valer, ter excelentes ideias na profi ssão e 
usar bem a sua grana. 

A Lua pode estar minguando no céu, mas keep 
calma que não é o fi m do mundo. Pelo contrário, 
o momento é ótimo pra zerar pendências, cortar 
as despesas que puder e organizar o orçamento, 
cuidar dos detalhes dos seus planos e fazer 
aquelas coisas chatinhas, porém que precisam 
ser feitas – ou seja, tudo que o seu signo costuma 
a-do-rar! 

Você está na indecisão? Empurrando as coisas 
com a barriga? O céu manda avisar que o 
período é bom pra resolver questões pendentes, 
fi nalizar projetos inacabados, largar coisas que 
não têm sentido, encerrar o que for preciso e 
começar a planejar o futuro, librinha! E se prepare 
para o melhor da semana: mudanças prometem 
chegar e benefi ciar sua conta bancária! 

Uma nova semana entra em campo e já vou logo 
avisando que a Lua pode baixar um pouco a sua bola. 
Mas nada de chutar o balde, pois tem outros astros 
jogando a seu favor. Tudo indica que vai contar com a 
mente mais lógica, muito poder de comunicação e garra 
pra superar seus limites e mostrar serviço – como dizem 
por aí, não sabendo que era impossível, foi lá e fez! 

Maximino aconselha Rodrigo a não contar a 
Roselena sobre o seu casamento. Luciana 
e Paz combinam dar um susto a Aquiles. 
Brígida telefona a Clara e conta-lhe que 
ouviu Patrício dizer que Rodrigo se irá casar 
muito em breve. Jerónimo conta a Maximino 
que Aldo tenta conquistar Vicky. Jana tenta 
convencer a mãe a aceitar a relação entre 
Rodrigo e Luciana.

Maximino discute com Vicky por ela não ter 
atendido o telefone. Roselena confessa a 
Matilde que Rodrigo e Luciana são meios-
irmãos e que, por isso, não podem estar 
juntos e Maximino ouve tudo. Maximino tenta 
convencer a mulher que, entre ele e Aurora, 
nunca houve nada. Cláudio vai ao hospital 
visitar Roselena e cruza-se com Maximino, que 
fica muito surpreendido ao vê-lo. Ao telefone, 
Luciana conta a Paz que não conseguiu 
manter a promessa de não se envolver com 
Rodrigo e ela fica muito assustada. Rodrigo 
chega ao hospital e discute com o pai por o ver 
a falar com Cláudio.

Luna descobre que Miguel é fi lho de Nero. 
Pascoal intercepta Barreto para saber 
sobre a invasão à Fuzuê. Bebel disfarça 
o incômodo ao ouvir Heitor falar de Nero. 
Luna fala de sua mãe para Nero, Miguel e 
Francisco. Barreto leva Luna e Nero para 
a delegacia. Nero promete ajudar Luna. 
Pascoal se interessa quando Alícia diz 
que é fã de Preciosa. Luna comemora seu 
aniversário com Miguel. Jefi nho surpreende 
Luna em sua casa. Merreca descobre que 
Luna atrapalhou a invasão à Fuzuê. Luna 
encontra novas imagens de sua mãe nas 
fi lmagens da câmera de segurança da 
Fuzuê.

Estela conta a Roselena quem são, 
afi nal, os pais de Luciana e quem ela 
é na realidade. Luciana e Rodrigo 
comentam que não conseguiram cumprir 
a promessa que fi zeram a Paz. Estela 
diz a Patrício que Roselena desmaiou. 
O médico diz a Maximino, Aldo e Jana e 
Patrício que Roselena teve uma quebra 
de tensão, mas que está já fora de perigo. 
Jana conta a Rodrigo que a mãe está no 
hospital. O advogado diz a Aquiles que 
não pode comprar as propriedades de 
Paz. Aldo pede ao pai de Vicky que o 
deixe sair com ela. Aldo conta a Vicky 
que Roselena foi hospitalizada por ter 
descoberto que ela e Maximino são 
amantes. Roselena diz a Constança que 
Luciana é fi lha de Cláudio.

Jonatas não aceita a proposta de Graça. 
Caio diz a Aline que precisam estar 
unidos para lutar por eles. Luigi seduz 
Nice para encontrar a chave do cofre 
do banco. Gladys aconselha Graça a se 
aproximar de Irene. Irene não acredita na 
desculpa que Angelina dá a Antônio para 
viajar até Campo Grande. Aline aparta a 
briga entre Caio e Jonatas. Jurecê alerta 
Caio para se cuidar de um mal que virá 
disfarçado. Irene e Antônio fi cam felizes 
quando Graça lhes avisa que seu fi lho 
se chamará Daniel. Luigi conta a Anely 
que achou a chave do cofre do banco no 
quarto de Nice. Angelina se encontra com 
Agatha na porta de um presídio.

Agatha pede a Angelina para ver o mar. 
Irene convida Graça para morar em sua 
casa. Luigi e Anely alugam um cofre no 
banco. Ramiro resolve consultar uma 
cartomante para se livrar dos sonhos com 
Kelvin. Agatha comunica a Angelina que 
voltará para Nova Primavera. Hélio faz 
uma apresentação para os cooperados na 
presença de Petra. Andrade dorme na cama 
de Nice. Anely e Luigi encontram as barras 
de ouro de Cândida em um cofre do banco. 
Agatha chega a Nova Primavera.

Luna e Maria Navalha assistem a um 
programa de TV sobre o tesouro perdido 
da Dama de Ouro. César fala com sua 
fi lha Preciosa sobre a procura do tesouro 
da Dama de Ouro. Luna conversa com o 
delegado Barreto sobre o desaparecimento 
de sua mãe. Preciosa descobre que seu 
pai teve uma fi lha fora do casamento. 
Preciosa conta a Heitor sobre a herança 
que recebeu de César. Miguel reencontra 
Nero, e os dois se emocionam. Pascoal 
fala com Preciosa sobre Luna. Luna avisa 
a Miguel sobre os bandidos. Preciosa 
fi ca satisfeita com o fracasso da festa da 
Fuzuê. Miguel se une a Luna para procurar 
Maria Navalha.

Roselena pede ajuda para afastar 
Luciana da vida de todos para sempre. 
Maximino telefona a Vicky, mas ela não 
atende porque está com Aldo e fi ca 
furioso. Constança avisa Cláudio que 
Roselena está hospitalizada. Constança 
tenta convencer Roselena a fazer um 
teste de DNA a Luciana para comprovar 
que ela é mesmo fi lha de Maximino, mas 
ela recusa. Vicky beija Aldo. Matilde entra 
no quarto de Roselena e pede-lhe para 
falarem sobre Luciana.

Gilda cai na armadilha de Marê e aceita 
investir na Bolsa de Valores com Nelson. 
Júlio encontra Benedita, viúva de Ronaldo, 
e afi rma que seu marido teve uma 
morte encomendada. Gaspar admira a 
inteligência política de Cândida, e Anselmo 
fi ca enciumado. Ione arma para fazer 
Ademar desconfi ar de que está sendo 
assediada. Lívia confessa a Valente que 
Albuquerque não se conforma em não 
ter um fi lho biológico. Tânia e Darlene 
conversam sobre suas vidas amorosas. 
João sofre um acidente em seu retiro. Júlio 
anuncia que Benedita irá depor a favor de 
Marê.

Marê vibra com a informação de Júlio 
sobre Benedita. Júlio afi rma a Marê e 
Orlando que Verônica mentiu sobre 
seu verdadeiro pai. Celeste aceita ser a 
Rainha da Congada. Padre Severo se 
preocupa com a falta de notícias de Frei 
João. Júlio confi rma com Verônica que é 
fi lho de Anselmo, e decide sair de casa. 
Sônia consola Júlio. Lívia descobre que 
Valente possui um fi lho desaparecido e 
fi ca preocupada. Frei João tenta procurar 
por ajuda. Verônica descobre que está 
grávida, e Érico conta para Júlio. Marê 
instrui Nelson sobre a armadilha contra 
Gilda. Nelson se preocupa com o valor 
que Gilda decide investir com ele.

Marê se vangloria com a possibilidade de 
derrubar Gilda. Albuquerque avisa a Gilda 
do depoimento de Benedita. Os religiosos se 
desesperam ao saber do desaparecimento 
de Frei João. Jesus, disfarçado, leva 
Frei João até o hospital. Érico e Anselmo 
reclamam do investimento feito por Gilda. 
Frei João acorda, e Darlene se emociona. 
Marê pede para Júlio perdoar Verônica. 
Benedita chega a São Jacinto. Júlio se 
surpreende com o depoimento da viúva de 
Ronaldo. Darlene questiona Frei João sobre 
sua resposta. Orlando manda Frei Severo 
levar Marcelino à Irmandade. Benedita 
recebe dinheiro de Gilda.

Clara recebe os dados de Aquiles. 
Rodrigo vai à igreja para tratar da 
data do casamento. Clara recebe 
as fotografi as de Luciana vestida de 
diabinha. Clara telefona a Aquiles e 
propõe-lhe que ajude a separar Luciana 
de Rodrigo. Aldo diz a Maximino que 
está interessado em Vicky e ele diz-
lhe que essa relação não pode existir. 
Constança diz a Roselena que se não 
contar a verdade a Cláudio, ela mesma 
o fará.

Agatha se hospeda na pousada de Lucinda. 
Cristian fica triste ao notar que Andrade esqueceu 
de buscá-lo na escola. Agatha se emociona ao ver 
Caio. Hélio diz a Petra que gostou de conhecê-la. 
Agatha observa Jonatas. Anely e Luigi são presos 
por venderem barra de ouro falsa. Lucinda decide 
expulsar Andrade de casa. Antônio repreende 
Irene quando a mulher conta a Aline que está 
procurando diamantes nas terras da professora. 
Caio reage surpreso quando Agatha diz para o 
filho que voltou por sua causa.

Antônio consegue tirar Luigi e Anely da 
cadeia. Caio convida Agatha para morar 
com ele. Antônio avisa a Luigi que quer 
um herdeiro dele e de Petra. Antônio 
manda Luigi demitir Anely. Silvério 
comunica a Anely que Antônio mandou 
ela se afastar de Luigi. Irene pede a Luigi 
que não veja mais Anely e promete fi car 
ao lado do italiano para que ele seja o 
sucessor de Antônio.  Petra conta a Irene 
que viu Caio abraçando uma mulher. 
Irene briga com Angelina, que se nega a 
revelar quem é sua amiga. Irene observa 
Agatha conversando com Gentil, sem 
saber que é a mãe de Caio.

Gentil pergunta a Agatha se ela irá morar de vez 
em Nova Primavera. Tadeu pede ao geólogo 
Miguel que faça um laudo falso. Nice avisa a 
Gregório que as barras de ouro eram falsas. 
Tadeu pede a Sílvia para colocar Miguel no 
topo da lista da cooperativa. Lucinda comunica 
a Andrade que contratou um advogado para 
tratar do divórcio e da guarda de Cristian. Irene 
oferece dinheiro para Nice acabar com Agatha. 
Lucinda indica o geólogo Miguel para Aline. 
Tadeu oferece dinheiro para o CEO do site hot 
ativar o perfil de Anely. Caio pede que Antônio 
reúna a família para fazer um comunicado. Caio 
flagra um homem forçando Agatha a entrar em 
um carro.

Caio se nega a abraçar Agatha e a expulsa 
de sua casa. Aline deixa claro para Antônio 
que não permite que o geólogo analise sua 
propriedade. Marino prende Andrade. A 
cartomante Cordélia orienta Ramiro a tomar 
um banho de ervas no rio para se livrar 
dos sonhos com Kelvin. Luigi pede ajuda a 
Silvério após ser preso. Caio fi ca comovido 
quando Agatha lhe conta que fi cou presa 
injustamente, acusada de matar um homem. 
Silvério avisa a Antônio que Luigi está preso. 
Nice teme a reação dos mafi osos ao saber 
que as barras de ouro de Cândida eram 
falsas. Irene pede a Tadeu que indique um 
geólogo falso para Aline. Caio abraça Agatha.

Marê se desespera com a mudança 
do depoimento de Benedita. Marcelino 
conversa com Jesus. Júlio contraria o 
depoimento de Gaspar. Cândida descobre 
sobre a gravidez de Verônica e conta para 
Anselmo, que decide confrontar a ex-
amante. Orlando questiona o gerente do 
banco sobre as movimentações bancárias 
de Gilda. Anselmo procura Júlio. Lívia se 
preocupa com Valente. Marê conta para os 
padres que Gilda comprou Benedita. Orlando 
avisa a Marê que contratará um detetive 
particular. Marê diz a Júlio que Hermínia não 
esconderia alguma informação que pudesse 
inocentá-la. O promotor alerta Gilda sobre 
Orlando.

Orlando encontra a tia de Catarina. Verônica 
sofre com o desprezo de Júlio. Albuquerque 
procura Turíbio. Orlando surpreende Gilda. 
Júlio encontra Hermínia. Ione exige que 
Celeste demita Valente. Valente revela a 
Celeste que Tobias é seu fi lho. Frei João 
comunica a Frei Severo sua decisão de 
abandonar o hábito. Darlene conversa com 
Clara. Orlando e Marê fi cam juntos. Júlio 
conta para Marê sobre seu encontro com 
Hermínia. Orlando decide procurar alguma 
prova contra Gilda no arquivo morto do 
Grande Hotel. Sônia não aceita o pedido de 
Júlio. Orlando encontra uma antiga agenda 
de Leonel, e fala com Júlio.

Júlio decide ir atrás do homem que Leonel 
teria se encontrado pouco antes de seu 
assassinato. Marê conta para Érico seu 
plano com Nelson contra Gilda. Júlio se 
surpreende com a carta que recebe do 
internato onde estudou. Frei João conta para 
os outros padres sua decisão de abandonar 
a batina. Ione exige que Celeste faça uma 
votação para decidir o destino de Valente na 
escola. Cândida descobre que Júlio é fi lho 
de Anselmo. Lívia conversa com Valente 
e se desespera com a possibilidade de 
perder Tobias. Celeste inicia a votação sobre 
Valente. Gilda desconfi a de que caiu em um 
golpe de Marê.

SBT FUZUÊ REFÚGIO 
DO AMOR 

Luna fi ca intrigada com as imagens de 
Maria Navalha no arquivo da câmera de 
segurança da Fuzuê. Preciosa fala para 
Pascoal que acabará com a reputação da 
Fuzuê e dos Braga e Silva. Luna e Nero 
encontram um túnel no depósito onde 
Maria Navalha desapareceu. Preciosa vai à 
Fuzuê. Bebel sofre ao relembrar o passado. 
Nero convida Luna para viajar com ele e a 
família. Heitor instrui sua equipe para criar 
fake news sobre Nero. Preciosa admira 
Miguel. Repórteres questionam Miguel 
sobre as fake news postadas na internet. 
Miguel e Luna entram no carro de Jefi nho. 
Merreca observa Luna.

Luna discute com Jefi nho na frente de 
Miguel. Merreca segue o carro de Jefi nho. 
Alícia mostra para Nero as fake news 
postadas pela equipe de Heitor. Jefi nho 
percebe Merreca seguindo o seu carro. 
Nero decide falar com a imprensa e 
acaba tendo um infarto durante a coletiva. 
Preciosa manda Pascoal confi rmar a morte 
de Nero. Pascoal se disfarça de médico, 
e Luna o aborda. Francisco conta para 
Miguel a conversa que teve com Nero. 
Bebel descobre que César teve uma fi lha 
fora do casamento. Pascoal invade o centro 
cirúrgico onde Nero está. Nero é levado 

Luna se explica para Merreca. Alícia invade 
a UTI e salva Nero. Pascoal foge, e Miguel 
o persegue pelo hospital. Soraya, Bartô 
e Caíto chegam à casa de Luna. Luna 
trabalha nas pedras e nas sementes que 
ganhou de Nero. Preciosa manda Pascoal 
pegar todos os documentos de César no 
museu. Nero acorda da cirurgia. Miguel 
rebate as fake news sobre o pai para os 
repórteres. Bebel se surpreende com as 
joias feitas pela fi lha de Maria Navalha. 
Soraya se anima para ir com Luna para 
Paraty. Nero convence Miguel a ir com os 
irmãos para a festa dos funcionários da 
Fuzuê. Luna encontra uma foto de sua mãe 
em Paraty.

Luna confessa a Soraya que gosta de 
Miguel. Preciosa reclama com Heitor de ter 
ido a Paraty.  Nero questiona Barreto sobre 
o caso de Maria Navalha. Luna e Miguel se 
encontram. Soraya chama a atenção de 
Francisco. Miguel e Luna passeiam por Paraty. 
Jefinho chega à pousada e finge ser o cantor 
do evento. Olívia aparece no hospital e Nero 
se surpreende. Luna e Miguel se encontram. 
Preciosa brinca com Bernardo e Heitor. Luna 
mostra a foto da mãe para Miguel. Bebel exige 
que Pascoal não fale mais com a filha sobre o 
tesouro da Dama de Ouro. Miguel leva Luna 
ao local da foto de Maria Navalha. Luna e 
Preciosa se encontram.

ESTREIA
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Dia dos Pais: O verdadeiro papel de um PAI
À medida que o dia dos pais se aproxima, é inevitável as avaliações e reflexões que esta data 

evoca. O dia dos pais não é apenas um feriado comercial, mas também um alerta de como as 
figuras paternas influenciam profundamente a vida de seus filhos. No entanto, à medida que a 
sociedade evolui, é crucial abordar as questões relacionadas à presença e ao comprometimento 
dos pais em toda a sua complexidade.

O papel dos pais na vida dos filhos é fundamental. São eles que desempenham uma parte 
vital na formação de valores, na construção de relacionamentos e na modelagem do caráter. No 
entanto, não se pode deixar de notar que em alguns casos, a importância dessa função parece ser 
relegada a um segundo plano. 

A paternidade vai além do título biológico. Aqueles que apenas cumprem com a obrigação 
mínima, como pagar pensão, perdem a chance de serem ministros presentes na vida de seus filhos. 
A importância de um pai vai além de mero número financeiro, envolvendo-se em cada aspecto do 
desenvolvimento dos filhos, desde suas alegrias até seus desafios.

Além disso, vale a pena lembrar que a presença e o impacto de mães solteiras são inegáveis. 
Em muitas famílias, as mães assumem o papel de ambos os pais, desempenhando um papel duplo 
e enfrentando desafios emocionantes. A falta de reconhecimento suficiente para essas mulheres é 
uma lacuna que a sociedade deve abordar.

Em vez de simplesmente aceitar o dia dos pais como um dia de vazio, devemos aproveitar essa 
ocasião para refletir sobre o que a paternidade realmente significa. Isso requer um compromisso 
constante de estar presente, de criar laços e de orientar os filhos em suas jornadas individuais. 

Neste Dia dos Pais, é importante lembrar que a função dos pais transcende as convenções co-
merciais. Os pais têm a capacidade de moldar o futuro, de guiar com amor e de deixar um legado 
duradouro na vida de seus filhos. É tempo de refletir e agir para garantir que a influência paterna 
seja constante e significativa, em vez de limitada a um único dia no calendário.

Charge

Edital

O “Narcisista”: Uma Análise do 
Transtorno de Personalidade 
e suas Implicações

O termo “narcisista” 
evoca imagens de indivíduos 
obcecados consigo mesmos, 
ávidos por atenção e reconhe-
cimento. No entanto, por trás 
desse rótulo popular reside 
um transtorno de personali-
dade complexo e multiface-
tado que merece uma com-
preensão mais aprofundada. 
O transtorno narcisista de 
personalidade é uma condição 
psicológica marcada por uma 
autoimportância exagerada, 
empatia reduzida em relação 
aos outros e uma incessante 
necessidade de admiração.

A caracterização de uma 
pessoa como narcisista en-
volve uma visão enviesada 
de si mesma, frequentemente 
manifestada por um com-
portamento vaidoso e uma 
constante busca por validação 
externa. A busca desenfreada 
por elogios e reconhecimen-
to muitas vezes mascara uma 
insegurança subjacente, uma 
ferida emocional que exige 
constante curativo na forma 
de atenção dos outros. No 
entanto, essa busca insaciável 
por aprovação pode dar ori-
gem a comportamentos ma-
nipuladores e exploratórios, 
pois o narcisista muitas vezes 
coloca suas próprias necessi-
dades acima das dos outros.

É crucial compreender 
que a utilização do termo 
“narcisista” deve ser pauta-
da em um contexto clínico e 
não como uma ferramenta 
indiscriminada para rotular 
pessoas com base em traços 
superficiais. Aqueles que ge-
nuinamente sofrem com o 

transtorno narcisista de per-
sonalidade estão enfrentando 
uma batalha interna, uma luta 
com as complexidades de suas 
emoções e interações sociais. 
Rotular alguém como narcisis-
ta sem a devida compreensão 
do quadro clínico pode perpe-
tuar estigmas e desencorajar a 
busca por ajuda.

Quando nos deparamos 
com indivíduos que apresen-
tam traços narcisistas e cujo 
comportamento afeta negati-
vamente nossas vidas, a busca 
de apoio profissional é alta-
mente recomendada. Psicólo-
gos e terapeutas podem ofere-
cer uma avaliação precisa da 
situação fornecer orientações 
e estratégias para lidar de for-
ma saudável com as dinâmicas 
envolvidas. A abordagem em-
pática e construtiva é funda-
mental, lembrando que cada 
um de nós é único em nossa 
complexidade e experiências.

Em última análise, a com-
preensão do transtorno nar-
cisista de personalidade nos 
lembra da importância de 
olhar além das aparências e ró-
tulos superficiais. A empatia, a 
busca pelo conhecimento e o 
compromisso com relações 
saudáveis são fundamentais 
para enfrentar os desafios que 
podem surgir ao lidar com o 
comportamento narcisista. 
Ao fazê-lo, podemos promo-
ver um ambiente de compre-
ensão, crescimento e cuidado 
mútuo, onde todos possam 
encontrar espaço para crescer 
e evoluir.

Cynthia Gonçalves



Karoline e Ana Paula sempre prontas para atender os 
pacientes da Odonto Company. Abraço meninas!
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No dia 5 deste mês, o pequeno Arthur comemorou seus 3 
aninhos com seus pais Ângelo e Camila e sua irmã Bárba-
ra. E quem deixou esse momento registrado foi o nosso 
amigo fotógrafo Reginaldo Vilela. Parabéns, Arthur!

As amigas Júlia e Lívia curtindo um dia no shopping para se 
despedir das férias. Amizade linda dessas gatinhas!

Davi Miranda teve um fim de semana pra lá de 
agitado em Entre Rios. Além de conhecer seu ídolo 
Luan Pereira, o pequeno foi campeão na modalida-
de peãozinho montando em carneiro. Você vai longe 
garoto!

Os atletas, Gilvan e Juninho, ao lado de Thiago Drews 
(Brou Bruto) no Desafio Brou no último final de semana 
em Mariana.

A atleta Vanessa Kellen, representando a Escola João 
Ramos Filho, do bairro Cabanas, conquistou medalha 
de prata no JEMG(Jogos Esportivos de Minas Gerais), 
na categoria de atletismo 800 metros. Você brilhou. 
Parabéns! 


